
                                                                                            
 

REUNIÃO ORDINÁRIA 16-05-2017 

Ao décimo-sexto dia do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às 19:00h 

em primeira convocação e às 19:30h em última convocação, na Rua Marquês de São 

Vicente, 348ª, Casa 201 - Gávea, nesta cidade do Rio de Janeiro, Estado do Rio de 

Janeiro, na sede da Crux Ecoaventura Ltda - reuniram-se em Reunião Mensal da ACTA – 

Associação Carioca de Turismo de Aventura - conforme artigo 17 do estatuto social, com a 

seguinte pauta convocatória: 

1. Apresentação dos novos associados; 

2. Segurança nas Trilhas (Parque Lage x Corcovado); 

3. Identificação dos Canais de Denúncias Relativos aos Problemas nas UC´s; 

4. Informes sobre a Reunião ABETA x ACTA x INEA x FEMERJ; 

5. Resumo 3º Encontro Parques Montanha; 

6. Voluntariado ACTA x PNT x Amigos do Parque; 

7. Assuntos Gerais; 

8. Eleição Diretoria ACTA para o Biênio 2017-2019. 

O Sr. Paulo Renato assumiu a presidência da mesa concomitantemente com a 

função de secretariar a sessão, estando presentes os seguintes associados: 

• Paulo Renato (Brasil a Pé) 

• Rodrigo Fernandez (Nattrip) 

• Vinicius Viegas (Nattrip) 

• Sidney Esch (Clube São Conrado de Voo Livre) 

• Bruna Moura (Escola São Conrado de Voo Livre) 

• Anderson Ribeiro (Avec Trilhas) 

• Marcelo Castro (Crux Eco) 

• Tina Murad (Crux Eco) 

• Luiz Gama (Desbravando Rio) 

• Ester Capela (Guia de Turismo) 

• Thiago Mourão (Jungle me) e (Abeta) 

• Carlos Cordeiro (Trecker Friends) 



                                                                                            
 

Em seguida declarou iniciada a sessão seguindo a pauta convocatória. 

1. Apresentação de novos associados 

O Sr. Presidente da mesa, solicitou que cada um dos presentes e os novos 

associados se apresentassem informando nome, empresa, qual o(s) ramo(s) do TA que 

atuam; Os novos associados foram o Clube São Conrado de Voo Livre e a Escola São 

Conrado de Voo Livre. 

 

2. Segurança nas Trilhas especialmente Parque Lage x Corcovado 

Foi dada a palavra ao Sr. Anderson Ribeiro que questionou a opinião dos 

presentes sobre a manifestação proposta pelo Movimento Trilha Transcarioca e qual a 

opinião dos presentes. Comentou sobre as estatísticas e segurança dos caminhantes, 

onde mostrou preocupação com a reputação da recém-inaugurada Trilha Transcarioca. O 

Sr. Rodrigo Fernandez comentou sobre o posicionamento da ACTA, colocando seu 

posicionamento e levando esta discussão e sugestão para o grupo ACTA, levando este 

questionamento a gestão do PNT. Sobre o fechamento simbólico da trilha houveram 

diversos questionamentos e proposições sobre o que é melhor para uma trilha conhecida e 

relevante para a cidade. Segundo muitos presentes, fechar não resolve, porém a opinião 

do Gestor do PNT que não quer problemas ou embates é não ser a favor e nem ser 

contra, lavando as mãos. 

O Sr. Anderson Ribeiro informou também que a princípio, a manifestação está 

mantida para o domingo, dia 21 de Maio de 2017, porém ainda não oficializada se vai 

haver ou não. 

A posição de consenso entre os presentes será a publicação de nota pública sobre 

essa questão, encaminhando até quinta-feira 18/05 a Sr. Confeccionada pelo Sr. Vinicius 

Viegas com consulta aos pares. O Sr. Vinícius Viegas questionou sobre o conteúdo desta 

nota e sobre o discurso claro e unificado entre os presentes. 

 

3. Identificação dos Canais de Denúncias Relativos aos Problemas nas UC´s 

Sr. Rodrigo Fernandez, mas uma vez comentou sobre os canais da ACTA serem 

uma triagem sobre as denúncias, centralizando esses canais e apenas repassando e 

informando para os canais corretos. Manifestou que a ACTA deve somente identificar e 

repassar aos canais competentes. A Sra. Bruna Moura e Sr. Sidney Esch citaram sobre os 

diversos problemas durante fiscalização e ocupação noturna na Pedra Bonita. Segundo 

eles, foi acordado com o PNT sobre o fechamento da entrada de baixo a noite e a 

colocação de placa perto da guarita. Ficaram de encaminhar e-mail para a ACTA com a 

carta para o PNT e a respectiva resposta sobre o assunto. 



                                                                                            
 

O Sr. Thiago Mourão sinalizou aos presentes do voo livre sobre uma trilha não 

oficial e sobre o impacto perto da Pedra Bonita. O Sr. Sidney Esch ficou de verificar. 

 

4. Informes sobre a Reunião ABETA x ACTA x INEA x FEMERJ 

O Sr. Vinicius Viegas informou que no dia 26 de Maio de 2017 haverá uma reunião 

com o INEA onde levantarão as demandas da ACTA e do INEA para melhoria na visitação 

dos Parques. O Sr. Thiago Mourão comentou sobre os registros de visitações para 

oganizar e melhorar a comunicação entre o Parque e os personagens que atuam 

comercialmente dentro da Unidade. 

 

5. Resumo 3º Encontro de Parques Parques de Montanha 

O Sr. Thiago Mourão informou sobre o 3º Encontro de Parques Parques de 

Montanha e a nova mentalidade que está surgindo dentro do INEA através dos Gestores 

de Parque. Novos Parques serão abertos e planos de manejos estão sendo criados e 

revisados com o intuito de atrair visitantes para usufruírem dos Parques. O Sr. Paulo 

Renato sugeriu visitas técnicas para verificar o modelo do Parque Iguaçu para o PNT e 

possibilidades PPP (Parceria Público Privada). O Sr. Vinicius Viegas fará convite ao Sr. 

Fernando gestor do Parque Cataratas para explanar sobre o modelo de gestão e aplicação 

ao PNT em uma futura reunião da ACTA. 

 

6. Voluntariado ACTA x PNT x Amigos do Parque 

O Sr. Thiago Mourão informou sobre o andamento do Voluntariado da ACTA e a 

possibilidade da ACTA se tornar parceira e apoiar o projeto Amigos do Parque. O Sr. 

Rodrigo Fernandez levantou a ideia de encerramento do projeto devido a inércia do PNT 

para com as fiscalizações e dados apresentados pelo programa. O assunto Voluntariado 

ACTA e Amigos do Parque ficará como pauta de uma próxima reunião para ser debatido. 

 

 

7. Assuntos Gerias 

O Sr. Vinicius Viegas perguntou ao Sr. Sidney Esch sobre a comercialização de 

voos de parapente da Pedra da Gávea. Questionados sobre o assunto, a Sra. Bruna 

Moura e o Sr. Sidney Esch desconhecem dessas ocorrências e informaram que o Clube 

São Conrado de Voo Livre é contra esse tipo de operação/comercialização pois a Unidade 

de Conservação não autoriza tal prática neste local. 

 

 



                                                                                            
 

 

8. Eleição Diretoria ACTA para o Biênio 2017-2019 

Iniciado a eleição, apurou-se a aprovação, pelos votos da maioria dos associados 

com direito a voto e presentes á Assembleia, da chapa única, formada pelos seguintes 

membros, para um mandato de dois anos: 

Para presidente, Vinicius de Souza Viegas | RG 20585052-2 

Para vice-presidente, Luiz Gama | RG 

Para tesoureiro, Carlos Cordeiro | RG 

Para secretário, Anderson Ribeiro | RG 

Para Diretor Técnico, Rodrigo Moscoso Fernandez | RG 12793373-7 

Para Diretor de Marketing, Tina Murad | RG 

Estando os eleitos presentes, foram empossados de imediato, passando a partir 

desta data a exercer os poderes e responsabilidades determinados pelo estatuto. A 

reunião encerrou-se, sendo por mim lavrada a ata, sendo lida, conferida e rubricada por 

todos os presentes. 

 

Local e data: Rio de Janeiro, 16 de Maio de 2017 

 

Assinaturas: 

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

 

Próxima reunião: 06/06/2017  


